



número 451. Febrero 2024

Tarazona

Revista gratuita editada por el Ayuntamiento

La Oficina Estratégica del Casco Histórico ya trabaja para lograr la regeneración de esta zona

PÁG. 3



Los disfraces de niños y mayores toman las calles para disfrutar de una completa fiesta de Carnaval

PÁGS. 14 y 15



El Ayuntamiento aprueba el I Plan Joven para ofrecer soluciones en diferentes ámbitos a este colectivo

PÁG. 5

sumario

04

Municipal

Cuatro meses con un sistema de potabilización reforzado

07

Sociedad

Más de un centenar de escolares repueblan el monte con especies autóctonas

12

Cultura

La música del órgano de La Merced suena en las principales plataformas multimedia

16

La opinión de los Grupos

17

Deportes

El deporte turiasonense se promociona en NAVARTUR

ARAME se reúne con las empresarias de la ciudad



La Asociación Aragonesa de Mujeres Empresarias y Profesionales (ARAME) visitó Tarazona la última semana de febrero y mantuvo una reunión con varias emprendedoras de la localidad y del Campo de Borja. El objetivo de la cita fue tejer una red de contactos y compartir experiencias entre todas. Esta forma de trabajar sirve para potenciar el avance de la mujer en el mundo empresarial, con actividades y proyectos comunes que multipliquen las acciones y potencien la solidaridad y la colaboración entre todas las asociadas. Desde hace más de 30 años ARAME promueve, fomenta y desarrolla los valores, aptitudes y cualidades de la mujer empresaria y profesional.

Teléfonos de Urgencia y Utilidad

AYUNTAMIENTO	976 199 110
OAC	010
POLICÍA LOCAL	976 641 691
URGENCIAS POLICÍA LOCAL	092
GUARDIA CIVIL	976 199 120
GUARDIA CIVIL TRÁFICO	976 640 505
BOMBEROS	976 644 762
BOMBEROS URGENCIAS	112
CENTRO DE SALUD	976 641 285
URGENCIAS S.S.	976 641 154
SERVICIO SOCIAL DE BASE	976 641 033
PREVENCIÓN DE DROGAS	976 641 033
CRUZ ROJA	976 640 926
OFICINA DELEGADA DGA	976 199 204
REGISTRO CIVIL	976 641 681
JUZGADO 1º INST. E INSTRUC.	976 640 535
THERPASA	976 641 100
INEM	976 641 741
RADIO TARAZONA	976 641 704
INF. CONSUMIDOR	976 644 347
OBISPADO	976 640 800
OFICINA TURISMO	976 640 074
CENTRO DE PROFESORES	976 199 059
CENTRO DE EDUCACIÓN	
DE PERSONAS ADULTAS	976 642 482
ESCUELA O. DE IDIOMAS	976 642 421
CONSERVATORIO MÚSICA	976 643 561
ALMACENES MUNICIPALES	976 199 119
CORREOS Y TELÉGRAFOS	976 641 317
PROTECCIÓN CIVIL	112 - 619 162 520 619 969 831
POLIDEPORTIVO MUN.	976 642 020
CEE TURIASONENSES	976 642 861
BIBLIOTECA	976 199 121
ELÉCTRICAS REUNIDAS	976 199 134
HOSPITAL CLÍNICO	976 556 400
HOSPITAL "REINA SOFÍA"	948 817 000
URGENCIAS ARAGÓN	112
CERRAJERO	605 026 795 - 639 044 474

Tarazona

Edición: Excmo. Ayuntamiento de Tarazona.
Plaza de España 2. 50500 Tarazona. Tfno. 976 199 110. revista@tarazona.es www.tarazona.es

Realización, diseño e impresión: Editorial MIC, S.A.
Calle Artesiano s/n. Polígono industrial Trobajo del Camino. 24010 León. **Número de ejemplares:** 6.000

Nota: El equipo de redacción no se hace responsable de las opiniones que libremente manifiestan sus autores acogiendo al derecho de libertad de expresión. Asimismo, autoriza a reproducir parcial o totalmente las informaciones aparecidas en este medio.

Tarazona pone en marcha la oficina estratégica del Casco Histórico

La recuperación y conservación de esta zona de la localidad es un reto y un compromiso para el Consistorio desde hace décadas



El salón de plenos acogió la presentación.

Tarazona dispone desde febrero de la Oficina Estratégica del Casco, a través de la cual el Consistorio busca promover la regeneración y revitalización de su Casco Histórico. Una zona que, según el último censo del que se tiene acceso, posee un total de 2.608 viviendas, lo que representa el 38% del total de la localidad.

La presentación se realizó el día 15 por parte del alcalde turiasonense, Tono Jaray; el concejal de Urbanismo, César García; la arquitecta Cristina Cabello e Iñaki Romero, de la empresa redactora del Plan Estratégico del Casco, Paisaje Transversal. La cita contó con una amplia participación de entidades, asociaciones vecinales y la Corporación Municipal.

El alcalde destacó el compromiso del equipo de gobierno con la conservación del Casco Histórico y la intención de frenar su deterioro. “Nos vamos a encontrar diversas dificultades para trabajar en el Plan Estratégico, pero vamos a intentar solventarlas”, dijo Jaray quien insistió en que el primer paso es la creación de una oficina. “Tiene las funciones de dinamizar el Plan, que siga adelante, recoger iniciativas ciudadanas y facilitarles a los mismos la información y ayudas necesarias, pero, sobre todo, asegurar que el Plan no está parado”, apuntó.

Asimismo, el primer edil destacó la inversión presupuestaria que el Consistorio asume en esta área. “El año pasado se

destinaron 746.000 euros y este 2024 destinaremos más de 1 millón de euros, lo que supone casi un 35% más. Lo dedicaremos a nuevas infraestructuras, trabajar en la plaza de La Laguna o la calle San Niñer, ejecuciones subsidiarias, ayudas, adquisición de viviendas y desarrollo del plan”, detalló.



El concejal de Urbanismo explicó que el Plan Estratégico del Casco se aprobó en el anterior mandato municipal con la participación de todos los agentes sociales: “Es una vía para encontrar soluciones a problemas verdaderamente complejos que se estructura en diferentes bloques como la vivienda, patrimonio, conectividad o usos”. Asimismo, el edil explicó que el objetivo

es dotar al conjunto de “vida, valor y poder atraer población”.

Detalles sobre la oficina

La oficina de regeneración del Casco Histórico se ubica en las dependencias municipales en Plaza de España, en el área de Urbanismo y tendrá asistencia presencial de la arquitecta turiasonense y especialista en rehabilitación, Cristina Cabello.

Permanecerá abierta todos los jueves, de 10 a 14 horas, donde atenderá a personas con cita previa en el correo electrónico estrategiacasco@tarazona.es o llamando a la centralita del Ayuntamiento, 976 19 91 10.

Según Cabello, el objetivo principal es que el plan estratégico “no se quede en un documento en papel”. Además, destacó que se pretende fomentar que las instituciones implicadas en el plan, “generen acciones” y asistir al Consistorio y a los particulares “a la captación de ayudas externas”.

Los objetivos de la oficina del Casco Histórico son impulsar los proyectos y acciones recogidas en el Plan Estratégico del Casco Histórico; asesorar a propietarios de vivienda del casco, informando sobre las ayudas y subvenciones existentes en cada momento, y ayudando en los procesos; fomentar la implicación de las entidades vecinales, sociales y económicas del casco y de la ciudad en la regeneración del Casco y divulgar los avances y resultados.

Cuatro meses con un sistema de potabilización reforzado

Han pasado cuatro meses desde la implantación de un sistema de tecnología ultravioleta en la potabilizadora de Tarazona que garantiza la calidad del agua de boca para los tarazonenses tras los problemas causados por el protozoo el pasado mes de septiembre.

Desde el Ayuntamiento desean que la ciudadanía conozca a fondo el proceso de potabilización que se sigue y que hace que el agua sea totalmente segura para el consumo humano. Se trata de un complejo procedimiento que refuerza el suministro con seguridad.

PROCESO POTABILIZACIÓN DEL AGUA EN TARAZONA

1 ORIGEN DEL AGUA

El agua llega de la captación del río Queiles a la Estación de Tratamiento del Agua de Tarazona.



2 PRE-OXIDACIÓN

Eliminación de sustancias orgánicas e inorgánicas contenidas en el agua bruta.



3 COAGULACIÓN-DECANTACIÓN

Aglomeración de partículas e impurezas suspendidas, que se van depositando en el fondo del decantador para posteriormente ser retiradas.



4 FILTRACIÓN ARENA

Afianzamiento y clasificación del agua. Se retienen y eliminan las partículas suspendidas de pequeño tamaño que han logrado superar la fase anterior.



5 FILTRACIÓN CARBONO

En este proceso se eliminan las sustancias orgánicas que generan olores y sabores desagradables.



6 DESINFECCIÓN CON ULTRAVIOLETA

Tiene capacidad para eliminar microorganismos (bacterias, hongos, algas, virus, protozoos...) al destruir su ADN e impedir su reproducción. No aporta químicos ni sabor, ni olor y favorece el proceso de desinfección final.



7 DESINFECCIÓN FINAL CON CLORO

Protege el agua durante todo el recorrido frente a la acción de otra contaminante externa.



8 AGUA APTA CONSUMO HUMANO



Ayuntamiento y DGA avanzan en el desbloqueo del PGOU

Se han mantenido diferentes reuniones para abordar el desarrollo de los terrenos de la antigua fábrica textil

El alcalde de Tarazona, Tono Jaray, acompañado del diputado nacional Luis María Beamonte, mantuvieron una reunión el lunes 12 de febrero con el director general de Urbanismo del Gobierno de Aragón, Carmelo Bosque y la directora gerente de Suelo y Vivienda de Aragón, Inmaculada Aured.

Jaray recaló que se continúa "avanzando y trabajando" en uno de los objetivos del equi-

po de gobierno municipal: el desbloqueo del Plan General de Ordenación Urbana (PGOU) y el desarrollo de los terrenos de la antigua fábrica textil en el centro de la ciudad. "Lleva veinte años atascado y ahora, después de mucho tiempo, se está dando el impulso definitivo para que Tarazona pueda contar con él", destacó el primer edil tarazonense.

En ese sentido, Tono Jaray igualmente incidió en que también se han mante-

nido ya reuniones con el consejero de Fomento y Vivienda del Gobierno de Aragón, Octavio López. "Son cuestiones importantes para nuestra ciudad, y en breve recibiremos una propuesta de este convenio para el desarrollo de los terrenos de textil por parte del Gobierno de Aragón. Esperamos poner en marcha cuanto antes este expediente para solucionar estas cuestiones", aclaró el alcalde.



Jaray y Beamonte en la reunión del pasado día 12.

Tarazona aprueba su primer Plan Joven para brindar oportunidades a este colectivo

Así se decidió en un pleno en el que también se acordó que el concurso del cartel anunciador de las fiestas tomará el nombre de Javier Mayor Delgado



Sesión plenaria del pasado 28 de febrero.

El Consistorio tarazonense aprobó en el pleno celebrado el pasado 28 de febrero el I Plan Joven de Tarazona 2023-2027. Durante este periodo se llevarán a cabo diferentes acciones destinadas a la población comprendida entre los 16 y los 30 años de edad.

La iniciativa salió adelante con los votos a favor del Partido Popular y Tarazona Plural, y la abstención del PSOE, en una sesión que comenzó con la lectura de la declaración institucional firmada por todos los grupos políticos con motivo de la celebración del Día Internacional de la Mujer.

El proyecto para los jóvenes se inició a finales del 2022 llevando a cabo un proceso participativo con entidades, asociaciones, organizaciones, personal técnico y político del consistorio o AMPAS, en busca de debilidades, fortalezas y oportunidades de la ciudad.

“Nace con la misión de promover un entorno en Tarazona donde las personas jóvenes puedan desarrollar sus proyectos de vida y alcanzar sus expectativas en diferentes ámbitos, como el laboral, formativo, creativo y social”, explicó el concejal de Juventud, Pablo Escribano. Para lograrlo, el Plan promoverá “el protagonismo, la participación y la implicación de las personas jóvenes en la elaboración e implementación de propuestas”.

Escribano adelantó que en el documento se abordan las áreas de información y comunicación juvenil, educación y formación, así como la adecuación y mejora de los centros educativos; la vivienda, el ocio y el tiempo libre; también la participación y el voluntariado en ONG; la necesidad

de abordar la salud mental, la alimentación o la educación sexual, las adicciones o la convivencia y espacios de relación. También se destacó el trabajo y la implicación de las áreas de Cultura, Festejos, Medioambiente, Deporte o Servicios Sociales para llevar a cabo los objetivos propuestos.

“En estos siete meses venimos trabajando no sólo en la organización de actividades deportivas, sino en el desarrollo de todas estas áreas tan necesarias para el desarrollo de nuestros jóvenes y es en lo que está comprometido el equipo de gobierno”, resumió Escribano. Además, expresó que se podrán presentar diferentes iniciativas que “no estén reflejados en ese plan de acción y que sean necesarios para el futuro de nuestros jóvenes”.

Por su parte, el alcalde de Tarazona, Tono Jaray lamentó la falta de unanimidad en la aprobación del Plan. “Realmente consideramos que al realizar el Plan recogíamos lo que se había ido trabajando años anteriores y por tanto podría ser un elemento de consenso”, expresó el primer edil tarazonense.

Homenaje y reconocimiento

Asimismo, en la sesión plenaria se aprobó la denominación del concurso anunciador de las fiestas de Tarazona ‘Javier Mayor Delgado’ en agradecimiento y memoria del comunicador y diseñador gráfico tarazonense que falleció el pasado mes de diciembre. Jaray destacó que fue una persona que “participó de manera profunda durante toda su vida” en esta actividad y “amaba Tarazona e hizo cosas interesan-

tes por ella” y, por tanto, “se merece este reconocimiento”.

“Aunque en estos últimos años le recordamos por sus labores de comunicación, su verdadera vocación y a la que dedicó gran parte de su vida fue el diseño gráfico. Javier cursó estudios en las Escuelas de Arte y Superior de Diseño de Corella y Sorria, donde aprendió su oficio que trasladó con cariño a numerosas iniciativas empresariales, asociativas y solidarias”, destacó el concejal de Festejos, Josean Docando.

Javier participó en el certamen tanto como jurado calificador como concursante: obtuvo el accésit en 1999 y ganó en las ediciones de 2001, 2002 y 2018.

Otras cuestiones

En el pleno el alcalde se refirió también a las imágenes y noticias que revelan una supuesta contaminación del río Val. El primer edil puso de manifiesto que, el Consistorio, “se ha puesto en contacto con la Guardia Civil para identificar los siguientes pasos que debemos realizar”. “Nuestros agentes forestales han estado en la zona, se han solicitado toma de muestras la semana próxima y nuevamente nos hemos puesto en contacto con los Ayuntamientos de Ágredda y Ólvega, porque esperamos una reunión conjunta para analizar este tema con ellos”, explicó.

Asimismo, indicó que los alcaldes de la Comarca de Tarazona y el Moncayo, “han decidido actuar conjuntamente” para hacer una reclamación ante la Confederación Hidrográfica del Ebro con la interposición de una denuncia “a quien pueda ser el causante de esta supuesta contaminación”.

San Valentín y el stock, citas de febrero con la ACT

Del 28 de febrero al 2 de marzo, 27 establecimientos despidieron la temporada de rebajas de invierno con cuatro días de stock

La Asociación de Comercio, Servicios e Industria de Tarazona (ACT) ha tenido dos citas importantes con sus clientes durante el mes de febrero: la campaña de San Valentín y la feria del stock.

Con motivo de la festividad del 14 de febrero se llevó a cabo una promoción en la que participaron una treintena de establecimientos. Ofrecieron cientos de productos e ideas para regalar el día de la fiesta del amor en comercios de moda, alimentación, menaje, joyería, óptica, belleza, nutrición, informática, tecnología, o fotografía.

Después, del 28 de febrero al 2 de marzo, 27 establecimientos despidieron la temporada de rebajas de invierno con cuatro días de stock, ofreciendo grandes descuentos en sus propios locales.

Ésta es una de las campañas más veteranas en la asociación,

se hace en dos temporadas, a final de invierno, y a final de verano. Ambas son citas esperadas y marcadas en el calendario comercial, turiasonense y comarcal.

La mayoría de comercios participantes eran del sector de la moda (hombre y mujer, joven, niño, moda íntima, calzado, complementos) pero también se pudo comprar en tiendas de deporte, perfumerías, bisutería, ópticas o muebles.

Con esta campaña se persigue un doble objetivo: los clientes saben que en Tarazona encuentran siempre la misma calidad, pero estos días con precio muy rebajado; y los asociados incrementan sus ventas estos cuatro días, terminan la temporada y se preparan para abordar la siguiente de primavera-verano, vistiendo sus escaparates de colores más vivos.

Celebrada con éxito la I Jornada Interescolar



Los niños disfrutaron de una mañana de juegos.

El viernes 16 de febrero se celebró en el polideportivo municipal la I Jornada Interescolar entre alumnos de Educación Primaria de los colegios de Tarazona y el CRA Bécquer de Novallas.

Los concejales del Consistorio turiasonense, Ana Calvo y José Antonio Docando, los acompañaron esa mañana y les invitaron a disfrutar de todo un día lleno de juegos de orientación, juegos tradicionales y actividades deportivas.

Organizado por los centros escolares, con la colaboración de las AMPAS, Cruz Roja y el Ayuntamiento, la cita fue todo un éxito en la que los pequeños pasaron una divertida mañana de convivencia.

El proyecto educativo 'Benjamín de Sefarad' llega a Tarazona

Más de un centenar de escolares de quinto y sexto curso de Educación Primaria de los centros Joaquín Costa, Moncayo, Nuestra Señora del Pilar y Sagrada Familia, participaron el pasado 27 de febrero en una actividad organizada por la Red de Juderías y el Ayuntamiento de Tarazona.

Pudieron disfrutar de una obra de teatro y un concierto en el que aprendieron sobre la historia o personajes de la cultura de Tarazona en la época de los sefardíes.

Esta actividad se engloba dentro del proyecto educativo 'Benjamín de Sefarad' de la Red de Juderías de España que tiene por objetivo la realización y la difusión de iniciativas educativas conjuntas de contenido histórico y patrimonial con el fin de concienciar a los más jóvenes de la importancia de la defensa del patrimonio urbanístico, arquitectónico, histórico, artístico y cultural del legado sefardí en España.

El portal web benjamindesefarad.com facilita contenidos de cultura sefardí a centros educativos en español en todo el mundo.



El salón de actos del Centro de Mayores acogió la cita.

Más de un centenar de escolares repueblan el monte con especies autóctonas

El Área de Medio Ambiente del Ayuntamiento de Tarazona lleva desde 2002 organizando esta actividad de sensibilización medioambiental

El Ayuntamiento de Tarazona celebró el 20 de febrero su tradicional jornada de repoblación en la que más de 150 personas, entre alumnos de 4º de Primaria de los cuatro colegios de la ciudad, el Centro Ocupacional y otros colectivos y voluntarios tarazonenses, que pudieron experimentar en primera persona el proceso de plantación.

La actividad se desarrolló en la zona de Dehesa Carrera de Cintruénigo, donde plantaron 1.500 árboles de especies siguiendo las explicaciones de los técnicos de Medio Ambiente del Consistorio, quienes fueron los encargados de preparar el terreno previamente.

Las encinas, sabina negral, enebro, espino negro o aladierno son algunas especies autóctonas que se utilizaron ofreciendo la máxima diversidad posible para la plantación. Las plantas proceden de viveros y la mayoría de ellas cuentan con un certificado de origen del valle del Ebro y el Sistema Ibérico.

El concejal de Medio Ambiente, Diego Cobos, participó en esta actividad destacando que no sólo se contribuye a la repoblación de los montes sino "a la difusión de los valores naturales del sistema natural".



Cobos con un grupo de niños durante la plantación.

Sensibilización medioambiental

De las casi 24.500 ha del término de Tarazona, menos de 4.000 hectáreas están cubiertas de arbolado, el resto lo forman campos de cultivo, matorral mediterráneo y eriales. En este sentido, Cobos explicó que "es de vital importancia" que se lleven a cabo iniciativas como éstas "para que nos comprometamos en la recuperación de los montes".

También recalcó que se busca dar a conocer la importancia de la vegetación de los montes de la zona, sobre todo entre los más pequeños. El edil subrayó la necesi-

dad de realizar esta experiencia conjuntamente porque "de ellos dependerá la conservación del medio ambiente en el futuro".

Desde el año 2002, los escolares de 4º de Primaria han repoblado junto con otros colectivos de Tarazona, una extensión de aproximadamente 50 ha en propiedades del Ayuntamiento. Esta iniciativa forma parte de las acciones de sensibilización y concienciación organizadas desde el Área de Patrimonio Rural y Medio Ambiente del Ayuntamiento de Tarazona como entidad adherida al EAREA (Estrategia Aragonesa de Educación Ambiental).

Un curso sobre poda del arbolado urbano para los trabajadores de Parques y Jardines

Los trabajadores municipales de la brigada de Parques y Jardines del Ayuntamiento de Tarazona han ampliado sus conocimientos en febrero gracias a un curso de formación de poda en arbolado urbano.

El curso fue impartido por el personal de la empresa Treecologic durante los días 1, 2 y 6 de febrero, alternando clases teóricas y prácticas. Entre los contenidos tratados destaca el conocimiento de los servicios ecosistémicos del arbolado, la morfología arbórea y la anatomía de la madera.

El concejal de Parques y Jardines, César García, estuvo presente el primer día de la formación y animó a todos los asistentes a aprovechar sus contenidos. "Cuando se habla de formación no todo se reduce al dinero, sino todo lo contrario, es una inversión a futuro", indicó el edil tarazonense.



Una de las sesiones teóricas de la formación impartida.

Semana Santa

TARAZONA 2024

FIESTA DE INTERÉS TURÍSTICO REGIONAL



Cofradía la Entrada de Jesús en Jerusalén

Actos de la Coordinadora de Cofradías y Hermandades de la Semana Santa de Tarazona

15 DE MARZO, VIERNES

18:30 h. Parroquia de la Inmaculada MISA.
 19:30 h. Salida de la PROCESIÓN desde Avda. Navarra.
 20:30 h. Ermita de la Virgen del Río, OFRENDA DE FLORES a la Patrona de la Ciudad.
 A continuación, PROCESIÓN DEL PREGÓN.
 En la S.I. Catedral de Santa María de la Huerta:
 21:00 h. PREGÓN de Semana Santa a cargo del Sr. Obispo de la Diócesis de Tarazona Mons. Vicente Rebollo.
 A continuación, breve concierto de Los Infanticos del Pilar.

16 DE MARZO, SÁBADO

17:30 h. En la Plaza de Toros Vieja, Exaltación de cornetas, tambores y bombos.
 Participantes por orden:

- Cofradía de Ntro. Sr. en la Oración del Huerto
- Cofradía de Ntro. Padre Jesús de la Flagelación
- Cofradía del Santo Cristo del Consuelo y Santa María Magdalena.
- Cofradía del Santo Cristo de los Afligidos
- Hermandad de Ntra. Sra. de la Piedad.
- Cofradía de las Siete Palabras y del Santo Entierro
- Cofradía de la Entrega de Jesús de Tudela (Navarra).
- Cofradía de la Entrada de Jesús en Jerusalén (Zaragoza).
- Cofradía de la Entrada de Jesús en Jerusalén.

19:30 h. Posteriormente desfile por Pº Fueros de Aragón, Pº de la Constitución (pares) Pza. de San Francisco, Francisco Martínez Soria, Plaza de La Seo y calle San Antón (Palacio de Eguarás).
 Al finalizar, TOQUE DE IMÁGENES en el Pórtico de la S.I. Catedral.

29 DE MARZO, VIERNES SANTO

20:00 h. PROCESIÓN GENERAL del Santo Entierro desde la Iglesia de San Francisco.

Procesiones Cofradías

Cofradía de Nuestra Señora Virgen de los Dolores

IGLESIA DE SAN VICENTE, MÁRTIR.

Procesión: 22 de marzo, VIERNES DE DOLORES, a las 21:00h.

Hermandad de Nuestra Señora de la Piedad

S.I. CATEDRAL DE SANTA MARÍA DE LA HUERTA.

Procesión: 23 de marzo, SÁBADO DE DOLORES, a las 21:00h.

Cofradía de la Entrada de Jesús en Jerusalén

IGLESIA DE SAN FRANCISCO.

Procesión: 24 de marzo, DOMINGO DE RAMOS a las 10:00 y 11:30h.

Cofradía de Nuestro Padre de la Flagelación

VENERADO EN LA ERMITA DE LA VIRGEN DEL RÍO.

Procesión: 24 de marzo, DOMINGO DE RAMOS, a las 20:00h.

Real, muy ilustre y antiquísima

Cofradía Santo Cristo del Consuelo y Santa María Magdalena

IGLESIA DE SANTA MARÍA MAGDALENA.

Procesión: 25 de marzo, LUNES SANTO, a las 21:00h.

Cofradía del Silencio del Santísimo Cristo del Rebate

IGLESIA DE NUESTRA SEÑORA DE LA MERCED.

Procesión: 26 de marzo, MARTES SANTO, a las 21:00h.

Cofradía del Santo Cristo de los Afligidos

IGLESIA SAN MIGUEL.

Procesión: 27 de marzo, MIÉRCOLES SANTO, a las 21:00h.

Cofradía de Nuestro Señor en la Oración del Huerto

SANTUARIO DE LA VIRGEN DEL RÍO.

Procesión: 28 de marzo, JUEVES SANTO, a las 21:00h.

Cofradía de las Siete Palabras y del Santo Entierro

IGLESIA SAN FRANCISCO.

Procesión: 29 de marzo, VIERNES SANTO, a las 20:00h.

Alabarderos

IGLESIA SAN FRANCISCO.

Procesión: 29 de marzo, VIERNES SANTO, a las 20:00h.

Cofradía de la Resurrección del Señor

IGLESIA DE LA INMACULADA.

Procesión: 31 de marzo, DOMINGO DE RESURECCIÓN, a las 10:00h.

Semana Santa

2024

tarazona

La Semana Santa de Tarazona aspira a ser Fiesta de Interés Turístico Nacional

El alcalde anuncia que se ha empezado a trabajar para conseguir la denominación para esta festividad ya declarada de Interés Regional

Comienza la cuenta atrás de la celebración de la Semana Santa tarazonense, declarada Fiesta de Interés Turístico Regional, que aún cada año la tradición, el fervor religioso de 1.000 cofrades y el sonido de los 400 instrumentos que los acompañan, entre cornetas, tambores, timbales, bombos y matracas.

El objetivo del equipo de gobierno municipal es trabajar para conseguir que la Semana Santa de Tarazona sea declarada Fiesta de Interés Turístico Nacional. Así lo anunció el 6 de marzo el alcalde de la ciudad, Tono Jaray, en la rueda de prensa en la que se presentaron los actos principales. “La intención de todos los que estamos aquí es trabajar de forma inmediata para conseguir este hecho”, indicó. Jaray destacó que es una festividad que va mucho más allá del fervor religioso y las creencias, “se trata del trabajo en común y cooperación de diferentes estamentos de la ciudad” para llenar las calles de actividad, turismo y economía.

En este sentido, el concejal de Turismo, Pablo Escribano, seña-

ló que Tarazona recibió la visita de más de 1.800 personas en 2023, un 38% más que en el año 2022 durante estas fechas. “Vienen de comunidades vecinas como Navarra, Castilla y León o La Rioja, pero también de otras más lejanas como País Vasco, Madrid, Comunidad Valenciana o Cataluña”, declaró. Asimismo, el edil resaltó el aumento de la presencia de turistas extranjeros de países como Reino Unido, Francia y Países Bajos.

Medio centenar de actos

Para esta Semana Santa, se han preparado más de cincuenta eventos y actividades que permitirán a los miembros de la localidad y visitantes, profundizar su conexión espiritual y participar en las tradiciones que definen la Semana Santa. Los eventos arrancan el 15 de marzo con los actos del pregón que correrá a cargo del obispo de Tarazona, Vicente Rebollo.

Este año la imagen del cartel anunciador es de la cofradía de la Entrada de Jesús en Jerusalén cuya historia se remonta a 1940. El hermano mayor de la cofradía organizadora, José Luis Lasheras, explicó que el



Lasheras, Franco, Jaray, Escribano y Soria durante la presentación.

cartel ha sido realizado por el diseñador gráfico Diego Villalba con el objetivo de “cambiar un poco la estética”. Asimismo, Lasheras recordó los principales actos que se van a realizar y realizó un llamamiento a la participación, “sobre todo de los jóvenes para formar parte en los actos individuales y de la Junta Coordinadora”.

Por su parte, el consiliario diocesano de las cofradías, Miguel Antonio Franco, incidió en la importancia del aspecto espiritual de estas fechas y valoró que “todos saben que más allá del beneficio económico, la dimensión espiritual es muy

importante”. La presidenta de la Coordinadora, Inmaculada Soria, celebró la iniciativa del Ayuntamiento ya que “todo el esfuerzo de las cofradías y la Coordinadora se verá recompensado porque se verá expuesto a más gente”.

Para la promoción de la Semana Santa se han editado 500 carteles, 1.500 programas y otro tanto de dípticos, que pueden recogerse en la Oficina de Turismo de Tarazona y en los establecimientos hoteleros de la ciudad. También es posible realizar la consulta vía online en la página web del Ayuntamiento y en sus redes sociales.

Tradicional Viacrucis en el arciprestazgo de Tarazona

El Arciprestazgo de Tarazona celebró el domingo 25 de febrero, su tradicional Viacrucis por las calles de Tarazona, una cita organizada por la Coordinadora de Cofradías de la ciudad. El rezo fue presidido por el obispo de la diócesis de Tarazona, Vicente Rebollo; acompañado por el vicario general, Javier Bernal; el arcipreste de Tarazona, Ion Perea; el consiliario diocesano de Cofradías, Miguel Antonio Franco; el delegado de Cofradías, Jaime Berges, y varios sacerdotes, así como el diácono permanente.

El piquete de tambores, bombos y cornetas de la cofradía de la Entrada de Jesús en Jerusalén fue la encargada de tocar entre las estaciones del Viacrucis. Este año ésta es la cofradía encargada de organizar la Semana Santa de Tarazona. El resto de cofradías de la ciudad también tomaron parte en el acto. Igualmente, pese a ser una tarde ventosa, fueron muchas las personas que realizaron el recorrido.

El Viacrucis finalizó en la catedral de Santa María de la Huerta con la bendición del obispo, que animó a todos a vivir plenamente la Cuaresma.



El recorrido partió de la catedral tarazonense.

Más de doscientos adolescentes se vuelcan con el escape room del Cipotegato



La sesión comienza con el vídeo de los secuestradores.

El Centro de Ocio Juvenil programó el escape room 'Tarazona y el Cipotegato' y la amplia demanda superó todas las previsiones. No sólo hubo que ampliar horarios los días 24 y 25 de febrero, sino que se decidió repetir la actividad al fin de semana siguiente, 2 y 3 de marzo, para intentar dar cabida a los numerosos grupos que no habían podido reservar con anterioridad.

"Ampliamos dos horas al principio, pero luego decidimos repetir para que más gente pudiese disfrutar. Se llenaron los horarios en apenas 24 horas", explica Sheila Segura, gerente de la empresa Moncayo Sport Eventos, encargada de la organización.

ríamos captar a los mayores de 14 años, para los que igual hay menos opciones de ocio", dice Segura.

El reto era liberar al Cipotegato, secuestrado pocos minutos antes de las doce del mediodía de un 27 de agosto. "Es una temática que ha enganchado mucho porque nos representa a todos los tarazonenses. Todos nos dicen que les ha gustado, que quieren repetir y que cuándo es el próximo", añade la promotora.

En la antesala, cada grupo visionaba un vídeo en el que se ve cómo unos encapuchados han secuestrado al Cipotegato mientras la plaza de España está a rebosar, esperando para la lluvia de tomates. En el vídeo, el concejal de Ju-

ventud Pablo Escribano les pide ayuda para liberarlo y conseguir que la fiesta más importante de la ciudad se pueda realizar.

Después hay tres salas que representan los almacenes municipales, el despacho del alcalde y las mazmorras en las que hay desentrañar acertijos para poder avanzar y ya terminar con un pequeño circuito de obstáculos hasta subir a la estatua del Cipotegato con la misión cumplida. "Se realiza en veinte minutos, es bastante adaptable y siempre está presente la figura del 'game master' para guiarles si se quedan atascados en algún momento", indica.

Sin duda ha sido un éxito rotundo con más de doscientos participantes, así que no se descarta volver a repetirlo más adelante, incluso para adultos o para disfrutar en familia.



Un grupo victorioso tras liberar al Cipotegato.

Abre la Oficina de la Juventud

El Ayuntamiento de Tarazona ha puesto a disposición de la ciudadanía la Oficina de la Juventud, para escuchar las opiniones de los más jóvenes y conocer sus demandas e inquietudes.

La oficina se encuentra a su disposición presencialmente en la plaza de España 9-bis de lunes a viernes de 10 a 14 horas, pero tam-

bién es posible contactar por teléfono en el 976 64 46 64 o por correo electrónico en la dirección juventud@tarazona.es

Los jóvenes tienen así a su disposición una forma permanente donde solicitar información, sugerir ideas y mejoras, resolver dudas y participar activamente.

Concentración de coches Mustang en la plaza de Toros Vieja

La Plaza de Toros Vieja de Tarazona se llenó con una treintena de coches de la marca Mustang que eligieron la ciudad para realizar una concentración el pasado domingo 25 de febrero.

Organizado por el Club Mustang Aragón, durante toda la mañana fueron pasando por la plaza pequeños y mayores para conocer el funcionamiento y hacerse fotografías con los automóviles. Algunos miembros de la Corporación Municipal también se acercaron a conocerlos.

Este motoclub está formado por personas de la región aragonesa cuyo denominador común es la afición por el Ford Mustang desde sus inicios en 1964 hasta la actualidad.



La plaza de Toros Vieja sirvió de estacionamiento para estos vehículos.

1.200 personas apoyan la segunda edición de 'Moncayo en marcha contra el cáncer infantil'

La iniciativa de Aspanoa vuelve a contar con el apoyo de los turiasonenses

La segunda edición de 'Moncayo en marcha contra el cáncer infantil' fue un nuevo éxito repitiendo la participación del año pasado, con 1.200 inscripciones. El día 3 de marzo tuvo lugar la cita, en una mañana ventosa y fría.

Las personas que respaldaron la iniciativa presencialmente, completaron un recorrido de 4 kilómetros por la Vía Verde, mostrando así su apoyo a Aspanoa y a las tres familias turiasonenses que idearon esta cita como una forma de recaudar fondos en la lucha contra el cáncer infantil.

Tras la caminata, los niños de Primaria se distribuyeron por edades en el parque de la Estación y zonas aledañas para practicar diversos deportes gracias a la colaboración desinteresada de los clubes de baloncesto, balonmano, atletismo, rugby, boxeo, kárate, fútbol y tenis. Por su parte, los niños de preescolar e Infantil pudieron

disfrutar de las actividades del centro de ocio Canguro y para los adultos se organizó un masterclass de zumba.

Hubo sorteos y muchos momentos para el recuerdo gracias a la animación de dj Juan Carlos, y al speaker Manuel Calavia, un dúo que siempre consigue crear un gran ambiente. Rebeca Bonilla y Silvia Rada, madres con hijas afectadas por esta enfermedad, se mostraron una vez más muy agradecidas a todas las personas voluntarias que hicieron posible este gran evento solidario.

Sobre Aspanoa

Aspanoa ayudó el año pasado a 208 niños con cáncer en las distintas fases de la enfermedad y a 339 familiares del menor afectado, la mayoría, sus padres y sus hermanos. Todos los niños con cáncer que residen en Aragón son atendidos en el Hospital Infantil de Zaragoza, donde la asociación tiene desplegados la mayor parte de sus servicios, tales como apoyo psicológico, social y económico (destacando el piso de acogida

para las familias desplazadas), fisioterapia y musicoterapia, o actividades de ocio y tiempo libre.

La financiación de Aspanoa también ha permitido iniciar las primeras investigaciones contra el cáncer infantil de la historia de Aragón, con una inversión actual de 520.000 euros distribuida en siete proyectos, todos ellos desarrollados en centros de investigación de la comunidad.



Corte de cinta con el alcalde Tono Jaray.



Baloncesto y balonmano estaban al inicio de la Vía Verde.



Niños y mayores completaron los cuatro kilómetros.

Manos Unidas Tarazona presenta su nueva Campaña contra el hambre para 2024

Manos Unidas Tarazona ha lanzado la nueva Campaña contra el Hambre, que este año lleva como lema 'El efecto ser humano'.

Con esta iniciativa se pretende destacar la capacidad que tiene el ser humano para cambiar situaciones como las desigualdades climáticas, que afectan de manera especial a los más desfavorecidos y en las que se centra la campaña de Manos Unidas de este año, tal y como explicó la delegada de Manos Unidas en Tarazona, Elena Soria.

Este año, el dinero que se recaude en la diócesis va a servir para mejorar el acceso al agua potable en las localidades de Lolangulu y Ndonu, en la diócesis de Tabora, en Tanzania. Más de 7.200 personas se van a ver beneficiadas, directa e indirectamente.

Va a consistir en la compra de material para instalar el sistema de recogida de agua en los tejados de tres escuelas; del material necesario para la construcción de tres tanques de 250.000 litros de agua y la compra de tres bombas manuales que se instalarán

en esos tanques de agua.

El coste del proyecto asciende 48.659 euros y su objetivo es asegurar acceso permanente y cercano al agua limpia para los habitantes de las aldeas de Lolangulu y Ndonu. Estas dos poblaciones se ubican en una zona con falta de agua potable. Existen solamente pozos superficiales cuya agua contiene barro, está contaminada y además tiene exceso de minerales, que provocan enfermedades, y por consiguiente los niños no pueden ir a la escuela ni los mayores al trabajo.

La música del órgano de La Merced suena en las principales plataformas multimedia

Se trata de una iniciativa pionera de la Institución Fernando el Católico con más de veinte horas de grabaciones en órganos históricos



El órgano de la Merced fue restaurado en 2014.

La Institución Fernando el Católico, entidad dependiente de la Diputación de Zaragoza, ha impulsado un proyecto pionero en España en el ámbito cultural subiendo a las plataformas especializadas de la red más de veinte horas de música grabadas en órganos históricos aragoneses, procedentes de la colección 'Órganos históricos en Aragón', creada y dirigida desde esta entidad por el organista Jesús Gonzalo López.

Entre ellos se encuentra el órgano histórico de la iglesia parroquial de La Merced de Tarazona.

Data del siglo XVI y es el más antiguo de los que hay en la ciudad. Aunque se desconoce su autor, documentación procedente del archivo municipal revela que fue comprado en 1665 a los cistercienses de Fitero por 1.700 reales de plata.

De esta manera, se pueden escuchar ya los sonidos de los órganos monumentales de La Seo y de la colegiata de Daroca, entre otros, en las plataformas Spotify, Amazon, Apple Music o Tidal. El usuario únicamente tendrá que poner el nombre de la colección seguido del municipio del que quiere escuchar el órgano histórico, por ejemplo: 'Órganos históricos en Aragón. Tarazona', siendo también posible la búsqueda indicando después del título el volumen correspondiente.

La colección 'Órganos históricos en Aragón' nace en 2002 y a lo largo de sus más de veinte años de trayectoria ha recogido de una manera profesional y estructurada, siguiendo un mismo modelo de trabajo y patrón editorial, la belleza sonora patrimonial de quinientos años de organería aragonesa de la máxima calidad.

AGENDA ACTIVIDADES MARZO 2024



Del 8 al 31 de marzo. Viernes y sábados de 18:00h a 20:00h. Domingos y festivos de 12 a 14h. **Exposición fotográfica Pablo Leza.** Sala Tarazona Foto.



16 marzo. A partir de las 10:00h. **XXIII Campeonato Interautonómico de Kyokushin.** Polideportivo Municipal.



23 marzo. 10:00h a 11:30h. **Curso de defensa personal.** Polideportivo Municipal.



23 marzo. 18:00h. **La magia de Jandro.** Teatro Bellas Artes.



28 y 29 de marzo. 10:00h a 14h. **I Clinic de Bádminton RSL Ciudad de Tarazona.** Polideportivo municipal.



29-31 de marzo. **Torneo Nacional de Balonmano Villa de Ágreda.** Polideportivo municipal.



30 de marzo. A partir de las 00:30h. **Fiesta Djs.** Recinto ferial.

**Todos los sábados y domingos de 17:00h a 21:00h hasta el 31 de marzo, el Centro de Ocio Juvenil realiza actividades para los jóvenes en el recinto ferial.*

María Ferrer Silvestre presenta su tercer libro

La turiasonense ha escrito esta obra basándose en sus propias vivencias y en los cambios acontecidos estos últimos años

La escritora turiasonense María Ferrer Silvestre presentó el viernes 23 de febrero su tercer libro en el salón de actos del Centro de Mayores y lo hizo acompañada de la concejala de Cultura, Ana Calvo, y de su editora. Se trata de la novela 'Más allá de lo permitido' en la que narra su propia experiencia vivida en los últimos años y cómo ha cambiado su día a día.

"Hay algunas cuestiones que he tenido que modificar por tema de protección de datos, pero es mi vida, todo ese cambio que ha habido en estos dos últimos años.

El libro empieza el 1 de diciembre de 2022 en Tánger, y luego me remonto al 1 de diciembre de 2020, en España, cuando trabajaba en una fábrica, y cómo suceden una serie de cosas que hacen que tu vida vaya cambiando hasta emprender un viaje sin retorno", explicó la autora.

En la novela se cuenta la historia de María que cree llevar una vida acomodada y feliz, pero un conflicto en el trabajo pone, de pronto, su mundo del revés. "La novela se localiza entre España y Marruecos, emprendí ese viaje porque estaba un poco desolada, desamparada... por todos los conflictos laborales que estaba sufriendo", recordó.

En ese viaje, además de encontrar el amor, algo tan inesperado como especial, descubrió una trama de tráfico de personas para la empresa en la que trabajaba, lo que la obligó a llevar una vida en secreto durante más de un año.

"Decido escribir la novela porque el título lo dice, creo que hay que ir más allá



En el centro la autora, María Ferrer, durante la presentación de Ana Calvo. (CHICO RAMOS)

de lo permitido. Yo he hecho todo lo que la sociedad dice que no se puede o no se debe hacer o que está mal visto... creo que la gente se puede sentir identificada porque igual no hace cosas por miedo, ya que es lo único que nos paraliza, hay que sobrepasar sus límites y hacer cosas que no te hubieras imaginado nunca. Que no se queden con las ganas,

y hay una frase en el libro que lo resume muy bien, quien no vive no tiene nada que contar", aseguró la escritora turiasonense.

Tras la presentación se realizó un coloquio donde la autora reveló las razones por las que escribe, anécdotas o su proceso de escritura. Al finalizar firmó a los presentes ejemplares de su libro.

24 horas de puzles solidarios a favor de Centinela

El recinto ferial albergará la segunda edición del campeonato 24 horas de EDUCA

El recinto ferial de Tarazona acogerá los días 6 y 7 de abril la segunda edición del campeonato 24 horas de EDUCA, la mayor marca española de puzles, organizado por la Asociación Española de Puzzles (AEPUIZZ). En esta ocasión, la cita tendrá un carácter solidario para apoyar a la Asociación Centinela de la ciudad, que lucha contra el cáncer de mama y el cáncer de mama metastásico.

El concurso se iniciará a las doce del

mediodía del sábado 6, terminando 24 horas después. La dinámica del certamen consistirá en realizar puzles entre 500 y 1500 piezas de manera consecutiva y siguiendo el orden establecido por la organización, hasta completar el tiempo, o hasta realizar el máximo de puzles, catorce en total.

Los equipos estarán formados por un mínimo de 4 personas y un máximo de 8 personas. En la mesa de competición cada equipo tendrá un máximo de cuatro

personas en cada momento, que se podrán ir turnando para descansar.

La inscripción se realiza a través de la página web www.aepuzz.es, antes del 1 de abril. El precio es de 120 euros por equipo, reduciéndose en 3 euros por cada integrante socio de AEPUIZZ.

El domingo habrá una comida de despedida y además, se realizarán otras actividades para hacer este evento aún más especial. Habrá premios para los tres primeros clasificados.

Niños y mayores se disfrazan con ilusión para vivir una gran fiesta de carnaval

Hubo pasacalles, música, juegos y baile para diferentes edades en el recinto ferial

El sábado 10 de febrero se celebró el carnaval en Tarazona. El día anterior los niños comenzaron con la fiesta de disfraces en algunos colegios, y también en la Escuela Infantil o la ludoteca municipal.

Ya el sábado la fiesta arrancó en la plaza de España donde el pasacalles 'Los viajeros del tiempo' se encargó de animar a los numerosos niños reunidos y guiarles hasta el recinto ferial, centro neurálgico de la cita. El vehículo de los animadores bajó por la calle Marrodán, no sin dificultad, y como en la historia del flautista de Hamelín, se encargó de llevar a los pequeños hasta el destino final del recorrido gracias a la música.

Una vez en el recinto ferial, fueron muchos los grupos y personas individuales que quisieron posar en el photocall dispuesto por el Ayuntamiento y así participar en el concurso de disfraces.

Tras la deliberación del jurado, los ganadores fueron subiendo al escenario para recoger el regalo que les entregó el concejal de Festejos, José Antonio Docando. Los premios para el mejor grupo mixto fueron para 'Los marcianos' y 'Disco'; los mejores grupos infantiles fueron 'Los sanitarios' con su ambulancia y 'Las guerrilleras' con su tanque de combate. El premio individual quedó desierto, pero el jurado decidió premiar al grupo infantil de las emociones Disney.

Dj Juan Carlos y los animadores del Centro de Ocio Infantil Canguro se encargaron de animar la fiesta por la tarde, y ya por la noche, fue el turno de jóvenes y adolescentes que bailaron hasta la madrugada gracias a la iniciativa de varios bares de la ciudad que también dieron servicio durante la tarde a las familias.

LOS PREMIADOS





'Los viajeros del tiempo' antes de iniciar su pasacalles.



Todos al suelo para jugar con los animadores.



La alegría del carnaval pasó por el centro de la ciudad.



Confetis y caramelos para todos los que siguieron la carroza.



Animadores del Centro de Ocio Infantil Canguro en el escenario.



Hubo un gran ambiente en el recinto ferial.

Grupo PP



El 8 de marzo se celebra el Día Internacional de la Mujer, un día para celebrar, pero también para reivindicar. Aunque es cierto que se han alcanzado importantísimas metas y superado innumerables barreras gracias a tantas mujeres pioneras y valientes que no se resignan a lo establecido en sus tiempos, aún nos encontramos con distintos obstáculos. Ahora más que nunca necesitamos afianzar todos los avances que tanto ha costado conseguir.

No existe una manera única de ser mujer, al igual que no existe un único camino para defender y promover la igualdad real en todos los ámbitos de la vida. Hombres y mujeres tarazonenses debemos trabajar juntos en esta causa común, para lo que necesitamos ahora la unión de todos y el conflicto es lo que menos nos debe acompañar. La defensa de la mujer nos pertenece a todos sin exclusiones.

Está claro que, en esta labor, también es esen-

cial y necesaria la implicación activa de las instituciones para el fomento de políticas de igualdad y destinar los recursos necesarios que impulsen la conciliación familiar y la corresponsabilidad de los cuidados.

Desde el equipo de gobierno estamos convencidos de que las mujeres son imprescindibles en todos los ámbitos de la sociedad para avanzar en todos los de la vida.

Dar las gracias a esas mujeres tarazonenses que por su valía han alcanzado nuevos territorios y han defendido que una mujer es capaz de lograr todo lo que se propone.

Desde el Ayuntamiento este mes de marzo se han organizado diferentes iniciativas para todos los públicos e implicando y creando conciencia en la infancia y juventud tarazonense. Os invito a todos a sumarlos para caminar hacia una sociedad más igualitaria.

Grupo PSOE



Los jóvenes de la ciudad ya cuentan con el I Plan de Juventud. Es fruto de una iniciativa que en la legislatura pasada presentamos los grupos de la oposición.

Que los jóvenes son nuestro futuro, creo que es algo que tod@s podemos compartir. No así que la mejor herramienta para ello sea el Plan que se aprobó en el último pleno.

El resultado final al que se ha llegado, no es al que nosotros hubiéramos llegado, no sólo por su contenido, pues esperábamos algo más, sino fundamentalmente por la viabilidad de este documento.

El documento indica que para el año 2024, este Plan tiene una dotación presupuestaria de 50.000 €, sin embargo echamos en falta una memoria económica donde se concreten las cuantías de las acciones que según dicho Plan se van a poner en marcha. Por ejemplo, en el apartado 4 dedicado a un

tema tan importante como la vivienda, el plan recoge la creación de un BONO DE ALQUILER JOVEN. Una propuesta que hace unos meses dejaron caer ya porque llevaba el sello socialista. Ahora lo recogen en este plan, pero cuando les preguntamos que nos concretaran algo más sobre ello, hablan de que no es de su competencia... ¿en qué quedamos?

También echamos en falta un calendario temporal en el que se recojan los tiempos destinados al desarrollo de las acciones incluidas en el documento. Pero que incluya la programación de todas las cuestiones, no sólo las referentes a las del recinto ferial, sino todas. Evitaríamos así que se quede en un documento de buenas intenciones.

Desde el grupo socialista nos parece necesaria la puesta en marcha de un Plan Joven, pero este Plan Joven nos parece que cuenta con muy pocas garantías reales de llevar a cabo todo lo que recoge.

Grupo Tarazona Plural



En Tarazona y en nuestro entorno más inmediato estamos asistiendo a un proceso insidioso de fragilización, sujeto a "cadenas de crisis entrelazadas" en el tiempo. Me gustaría pensar que los ciudadanos de Tarazona y los pueblos cercanos sabemos de la gravedad de este escenario. Pienso que la amenaza es real y posible en un futuro más o menos cercano. También es posible que puedan quebrar equilibrios delicados en las formas de vida de muchas familias que se dedican al sector primario tan castigado en la actualidad.

Los problemas que tenemos parece que en los últimos años crecen, la entropía no cede dando paso a un entramado postcolapsista todavía incierto, pero que apunta maneras.

¿A qué me estoy refiriendo?, ¿a qué cadenas de "crisis entrelazadas"? Por supuesto, a todos nos viene a la cabeza la crisis del protozoo que nos tuvo en

un "sin vivir" durante varios meses, a los vertidos en el río Val que vuelven en este mes de febrero a estar en boca de todo el mundo y que no paran de tirar mierda. En otro momento, el proyecto de la macrogranja más grande de España, de Europa y estaría entre las cinco más grandes del mundo en la localidad moncaína de Noviercas que afortunadamente se paralizó por la acción de las comunidades afectadas.

Tampoco debemos de olvidarnos de los proyectos de energías renovables que se multiplican sin orden y concierto, en este caso me estoy refiriendo al anuncio, por el que se somete a información pública, de la solicitud de autorización administrativa previa y de construcción del proyecto Planta Solar Fotovoltaica "Los Borjas II" que se ubica dentro de un suelo que está categorizado como suelo no urbanizable de especial protección de la biodiversidad, según lo establecido en el nuevo PGOU.

El deporte turiasonense se promociona en NAVARTUR

Desde el stand de Aragón se aprovechó para difundir la actividad de la ciudad en la Feria Internacional de Turismo de Navarra

Tarazona estuvo presente el sábado 24 de febrero en NAVARTUR (Feria Internacional de Turismo de Navarra) en el stand de Aragón.

Al evento acudió el concejal de Turismo y Deportes, Pablo Escribano, quien además de explicar todas las riquezas y el patrimonio con el que cuenta Tarazona, aprovechó para promocionar la ciudad como destino turístico deportivo.

En este sentido, Escribano dio a conocer en exclusiva un vídeo que ha realizado el Ayuntamiento para realizar el nombramiento de la ciudad como 'Villa Europea del Deporte 2024'. Durante cinco minutos en el audiovisual se puede observar la implicación de todas las asociaciones, equipos, clubes y federaciones deportivas que conviven en la localidad.

Esta distinción, recibida por ACES Europe, es el primer paso para que Tarazona se convierta en sede de nuevos eventos de-



Escribano durante la presentación en la feria.

portivos que completen su ya nutrido calendario y también va a abrir una vía para obtener financiación que sirva para mejorar las instalaciones deportivas municipales.

La proyección que acarrea el nombramiento también favorecerá la llegada de deportistas procedentes de otros puntos de Europa, lo que redundará en un impulso económico para la ciudad.

Nace 'Zona Trail Running' en la comarca del Moncayo

La Comarca de Tarazona y El Moncayo ha creado una red de caminos, pistas y senderos, de más de 200 kilómetros para la práctica del trail running, la carrera a pie en plena naturaleza.

Nace así el proyecto 'Zona Trail Running' como una oportunidad de desarrollar una alternativa de ocio en los municipios moncaínos, además de recuperar antiguos caminos y sendas que estaban en desuso.

Está dirigida tanto a usuarios que pretenden iniciarse en este deporte, como a expertos que quieren mejorar su rendimiento y buscan un lugar donde entrenar u organizar jornadas de entrenamiento con rutas más técnicas.

En la página web <https://ztrmoncayo.com/> se encuentra toda la información actualizada, con las rutas que se pueden realizar, y una pestaña con las afecciones, por si hubiera incidencias a tener en cuenta como cacerías, incidencias climáticas o medioambientales.

El equipo técnico de ZTR Moncayo ha implementado la señalización correspondiente para la unión de todos los recorridos y ahora, es posible pasar de una ruta a otra, siguiendo las señalizaciones.



Una de las señalizaciones instaladas en la red.

¿EL BEBER DE UN SER QUERIDO TE CAUSA PROBLEMAS?

AL-ANON

Grupos de AUTO-AYUDA para familiares y amigos de alcohólicos.

Teléfono: 606 849 070
www.al-anonespana.org
 e-mail: info@al-anonespana.org

¿Tienes problemas de alcohol?

Alcoholicos anonimos puede ayudarte

La Rioja	Zaragoza	Navarra
Area 4°	Area 5°	Area 17°
639 030 542	976 29 38 35	948 24 10 10

GRUPOS ZONA RIBERA
www.alcoholicos-anonimos.org

Derrota contra el RC Deportivo y dos empates para la SD Tarazona

La Sociedad Deportiva Tarazona perdió en su visita a Riazor y después encadenó dos empates consecutivos en las siguientes jornadas.

Fue el 18 de febrero cuando los rojillos se desplazaron hasta La Coruña para jugar contra el histórico RC Deportivo, que se impuso por 4-1. Varias decenas de aficionados quisieron estar allí y cubrir los más de setecientos kilómetros de distancia para apoyar al equipo turiasonense, aunque tuvieron que ser testigos de la goleada recibida pese a los buenos minutos de juego disputados.

“Ha sido un partido muy accidentado, con dos lesiones que condicionan todo el encuentro. Creo que la primera parte de mi equipo ha sido muy buena”, valoró el entrenador ‘Molo’.

En la jornada 25, disputada el 24 de febrero, los rojillos firmaron un empate sin goles en casa ante el Unionistas de Salamanca CF. Fue un partido intenso, en el que cualquiera de los dos podía haberse llevado la victoria.

“Ha sido un querer y no poder, creo que hemos hecho todo para ganar, pero no hemos ganado y hay que valorar muchísimo el punto logrado ante un gran rival que lleva ocho jornadas sin perder con resultados importantes”, señaló ‘Molo’ al término del choque.

Una semana más tarde, el sábado 2 de marzo, llegó un nuevo empate para los rojillos, esta vez en el estadio Reino de León de la Cultural y Deportiva Leonesa, con un resultado de 1-1, con gol de Álex Gil en el ecuador de la segunda parte.



Equipo titular en el histórico campo de Riazor.

Un meritorio punto en un campo complicado y con un partido que arrancó con gol local en el minuto 5.

La SD Tarazona suma así un nuevo punto hasta los 26, pero todavía en el borde del descenso a dos puntos de su predecesor. En la próxima jornada por disputar, el club rojillo recibirá en el Municipal al CD Arenteiro, que ocupa la séptima plaza de la clasificación.

El Tolosa rompe la racha de seis victorias consecutivas de BM Tarazona



Los azules cayeron ante el Tolosa en casa.

El equipo de Primera Nacional de Balonmano Tarazona sumó dos nuevas victorias en febrero, logrando así seis consecutivas, hasta la jornada 23 cuando cayó derrotado en casa frente al Tolosa.

La quinta victoria fue el día 17, cuando los azules se impusieron por 36-22 al Egia Teila Fabrika ante la afición turiasonense. En su desplazamiento a tierras vascas para visitar la cancha del colista Indupime Basauri, también los de Oriol Ferré consiguieron el triunfo por un contundente 21-29.

Sin embargo, la racha de seis victorias consecutivas se rompió el 2 de marzo cuando el Tolosa C.F. Eskubaloia, un rival directo en la tabla, venció en Tarazona por 25-26. Fue una dura derrota, tras ir la mayor parte del partido por detrás en el marcador. Se intentó dar la vuelta al resultado, pero al final, cayeron por la mínima. El equipo es séptimo en la clasificación.

**1 CLINIC
BÁDMINTON
RSL Ciudad de
Tarazona**

**28-29
MARZO**

**Polideportivo
Municipal
10:00-14:00h**



Para adultos y niños a partir de 6 años

¡Inscríbete aquí!









Los más pequeños en el podio.

Casi doscientos corredores se dan cita en el VIII Rally XCO ‘Cipotegato’

Un total de 180 corredores se dieron cita en el VIII Rally XCO ‘Cipotegato’ organizado por el Club Ciclista Turiaso con el apoyo del Ayuntamiento. Esta prueba, la más antigua de la Copa Aragonesa de XCO, tuvo como salida y meta el aparcamiento del cementerio municipal.

En la categoría élite, Alberto Cámara del C.C. Oscense se impuso con unos pocos segundos de ventaja sobre el corredor del club local César González. El CC Turiaso mostró un gran nivel metiendo hasta cuatro corredores entre los siete primeros, con Samuel Campos en cuarta posición, David Castellón en sexta y en séptima posición, Cristian Camilo López.

La prueba junior tuvo como claro dominador al corredor local del equipo Impotusa, Hugo Mayor. En categoría cadete el corredor local Jorge García del mismo equipo consiguió la tercera posición.

Un total de 35 chicos de la Escuela Ciclista Setek-Brujas Irués se dieron cita ese día, llevándose casi la totalidad de las victorias en todas las categorías de escuelas.

En resumen, un gran ambiente vivido en el entorno de Los Pinos y el CC Turiaso sigue trabajando para sus próximas citas. Esta carrera fue la segunda prueba de la Copa BTT Aragón XCO y también puntuable para el ranking nacional.

La turiasonense Serena San Vicente disputó la Super Cup XCO de Banyoles

Serena disputó la prueba Júnior consiguiendo la decimosexta posición

La turiasonense Serena San Vicente del Club Ciclista Oscense disputó la Super Cup XCO de Banyoles el pasado domingo 25 de febrero.

Para disputar dicha prueba es necesario tener puntos UCI, algo de lo que carece la corredora de Tarazona. Pero en este tipo de pruebas siempre se guardan

seis plazas para cada Federación Nacional, que se encarga de asignarlas por orden de petición y con el requisito de adquirir el mono de la selección para correr uniformado con los colores de la Federación.

Serena disputó la prueba Júnior consiguiendo la decimosexta posición.


La turiasonense en plena carrera.

Se espera la participación de medio millar de jugadores.

En marcha la tercera edición del Torneo de Rugby ‘Ciudad de Tarazona’

Rugby Tarazona arranca con los preparativos del III Torneo de Rugby ‘Ciudad de Tarazona’. El club rojillo comienza a perfilar la tercera edición de su Torneo de Escuelas, que este año se celebrará el 1 de junio, y cuyo objetivo es afianzarse dentro del circuito de torneos de escuelas a nivel nacional.

La pasada edición fue todo un éxito y contó con la participación de una docena de clubes de toda la geografía nacional e incluso con la presencia del Orthez

francés, aprovechando la conmemoración de los lazos de hermanamiento entre ambas ciudades.

Más de quinientos jugadores y jugadoras de entre 4 y 13 años inundaron los campos del seminario en una jornada espectacular en la que también hubo actividades lúdicas para pequeños y mayores.

Con la confirmación de la celebración del torneo arrancan ya todos los preparativos para volver a disfrutar de toda una fiesta del rugby formativo.

DÍA DEL PADRE

LO MEJOR PARA ÉL, EN

TARAZONA CCA

se lo merece!!

19
marzo



 GOBIERNO
DE ARAGON